

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter,

sehr geehrte Lehrkräfte,

bald ist es wieder soweit! Vom 15. bis zum 29. November 2024 findet die SchulKinoWoche Schleswig-Holstein statt.

Diese besondere Veranstaltungsreihe bietet Ihnen und Ihren Schülerinnen und Schülern die Gelegenheit, die faszinierende Welt des Films in den schulischen Alltag zu integrieren und somit Bildung und Unterhaltung auf wunderbare Weise miteinander zu verknüpfen.

Der Film hat die Kraft, uns neue Perspektiven zu eröffnen, Emotionen zu wecken und zum Nachdenken anzuregen. Er kann historische Ereignisse lebendig machen, gesellschaftliche Fragen thematisieren und uns auf Reisen in fremde Kulturen und Fantasiewelten mitnehmen.

Gerade in einer Zeit, in der visuelle Medien eine immer größere Rolle spielen, ist es von entscheidender Bedeutung, dass wir uns auch mit der Sprache des Films auseinandersetzen und lernen, diese kritisch zu hinterfragen und zu verstehen. Die Schulkinowoche bietet hierfür ein ideales Forum. Sie ermöglicht es, Filme jenseits des Mainstreams zu entdecken, die sich mit wichtigen Themen unserer Zeit beschäftigen. Zudem fördert sie die Medienkompetenz und unterstützt die schulische Bildung durch gezielte Filmauswahl und pädagogisches Begleitmaterial.

Ich freue mich, dass in diesem Jahr über 30 Filmtheater in Schleswig-Holstein an dem bundesweiten Projekt teilnehmen und ihre Säle an den Vormittagen für alle interessierten Schulen und Klassenstufen öffnen werden. Rund 50 verschiedenen Filme sind Teil des unterrichtsbezogenen Gesamtprogramms.

In diesem Zusammenhang möchte ich Sie auf den Zertifikatskurs Film (KUN0474) aufmerksam machen. Er beginnt im Schuljahr 2024/25 und vermittelt Kenntnisse der Filmproduktion, der Filmrezeption und der Projektplanung eines Filmvorhabens. Seine interdisziplinäre Ausrichtung soll Lehrkräfte dazu befähigen, Film zeitgemäß und innovativ im Fach-, im fächerübergreifenden oder im Wahlpflichtunterricht zu vermitteln.

Ich danke allen engagierten Lehrkräfte, die mit ihren Schülerinnen und Schülern an der SchulKinoWoche Schleswig-Holstein teilnehmen. Mein besonderer Dank gilt den Organisatoren – Vision Kino und dem Institut für Qualitätsentwicklung an Schulen Schleswig-Holstein. Vision Kino steht unter der Schirmherrschaft des

Bundespräsidenten. Unterstützt wird das Projekt von der Beauftragten für Kultur und Medien, der Filmförderungsanstalt und zahlreichen weiteren Partnern.

Die Kinobesuche im Rahmen der SchulKinoWoche Schleswig-Holstein werden als Unterricht anerkannt.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Schülerinnen und Schülern interessante Kinoerlebnisse und bereichernde Gespräche!

Herzliche Grüße

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'K. Prien', written in a cursive style.

Karin Prien

Ministerin für Allgemeine und Berufliche Bildung, Wissenschaft, Forschung und Kultur  
des Landes Schleswig-Holstein